

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIU DADE LA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Anuncios y comunicados  
á precios convencionales.

Precio de suscripcion:  
75 céntimos de peseta:  
al mes.

## SECCION RELIGIOSA

Juésves 22.—san Pedro Armengol.

Viérnes 23.—san Jorge mártir.

Sábado 24.—san Fidel capuchino.

### APCSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL

La lectura espiritual de vidas de santos.

#### Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de conseguir que se restablezca en las familias la antigua costumbre de tener diariamente todos reunidos un rato de leccion espiritual.

#### PROPÓSITO

Establecer, siquiera por un cuarto de hora, la práctica de leer algun libro piadoso.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.<sup>a</sup> Los niños y niñas de primera Comunión.
  - 2.<sup>a</sup> Por el buen éxito de la predicacion cuaremal en esta Diócesis.
  - 3.<sup>a</sup> Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
- Dis 5, San Vicente Ferrer.  
Dia 30, Santa Catalina de Sena.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de una asociada que falleció durante el mes de Marzo.

A. M. D. G.

## El Requiem de Mozart

En el barrio de San José de Viena, tenía una tienda de curiosidades antiguas y modernas, el honrado Jorge Rutler.

Todas las semanas iba á esta un señor extremadamente pálido, compraba alguna bagatela, y se divertía en jugar con los niños de Jorge, siendo ésta la única distraccion que se daba. Este sujeto era bien conocido sin que se le preguntara su nombre.

Una mañana, oyendo á Jorge recomendar el mayor silencio, supo que la señora de Rutler acababa de dar á luz su duodécimo hijo.

Jorge, dijo el pálido señor, ¿teneis padrino para ella?

¡Ah señor! Los padrinos nunca faltan á los ricos: pero yo soy pobre y no sé quien aparecerá á mi recién nacida.

Pues bien: yo la apadrinaré; pero le pondremos el nombre de Gabriela.

Como gustéis...

Os entrego cien florines para los gastos: yo no quiero ocuparme de nada. Aquí tenéis las señas de mi casa: me avisaréis cuando todo esté dispuesto.

¡Ah señor! ¿Como podré pagar tanta bondad?

Concediéndome una gracia que es la de dejar que toque un momento este piano.

Tocad todo lo que gustéis.

Tengo en mi mente una idea que buscaba hace mucho tiempo para terminar una composición musical; si no la ensayo temo olvidarla.

El buen Rutler coloca un taburete cerca del piano: el huésped se sienta, abre el instrumento, preludia y recorre después el clave con mano maestra. La gente que pasaba por la calle se detenía á la puerta de la tienda; el encanto obraba hasta en los pequeños niños de Rutler, y de tal manera conmovían los acentos de la composición que los circunstantes lloraban. Sin prestar atencion á cuanto pasaba en torno suyo, en el momento en que juzgó por si mismo el efecto de su inspiracion, tomó una hoja de papel, escribió algunas notas, se levantó con las mejillas más animadas que de costumbre, y se despidió.

El músico era Mozart.

A los tres días, Rutler corre á su casa que se le había indicado, y queda pasmado al ver un féretro á la puerta. Mozart ya no existía; al dejar la casa de Rutler, y llegado á su habitacion, puso en limpio su inspiracion y respiró libremente, cual si saliera de una pesadilla; dos meses se cumplían desde que inútilmente luchaba para terminar su inmortal *Requiem*, y sacando su inseparable *Rosario*, comenzó á rezar su corona á la Santísima Virgen en accion de gracias, *pues tanta confianza en ella tenía que, segun escribía á su madre antes de estrenar alguna de sus composiciones rezaba el Santo Rosario á fin de lograr que fuera bien aceptada del público.*

Rezado el *Rosario*, sintióse indispuerto, mandó buscar al médico y un sacerdote. Al tercer dia Mozart era ya cadáver, habiendo tenido la muerte del justo.

Jorge vuelve á su casa triste, sollozando, y contempla con acerbo dolor el piano.

La niña fué bautizada con el nombre de Gabriela, y cuando la anécdota circuló, los curiosos iban á contemplar el piano tocado por el príncipe de la música alemana. Al fin el piano fué vendido en cuatro mil francos que formaron la dote de Gabriela.

## El capitán Sanchez Arrojo

Del *Diario de Manila* de 24 de Febrero copiamos la siguiente relacion de un héroe de Mindanao, que por un verdadero milagro volveremos á ver entre nosotros, pues debe regresar á la Península con el general Polavieja, convertido en un gloriosísimo inválido, amputada la mano derecha, destrozadas ambas piernas y una de ellas en grave peligro todavia, adherido uno de los ojos á su órbita por medio de costuras y aglutinantes y hasta 20 heridas más en el resto del cuerpo.

Tal es lo que queda del joven Sanchez Arrojo, capitán de la compañía disciplinaria que se sublevó en Mindanao, matando á sus jefes europeos, excepto el de que hablamos, á quien dejaron por muerto, y que aun así, con sus acertadas medidas impidió que la rebelion se extendiera á las restantes fuerzas disciplinarias, poniendo de este modo en peligro la conquista de Mindanao, que tantos ha traído sobre el Archipiélago filipino.

Hé aquí lo que dice el *Diario de Manila* en

un artículo que titula *Muertos y vivos*:

«Lo mismo puede figurar entre los primeros que entre los segundos, pues por muerto quedó, y si vive, bien puede atribuirse á milagro. En Sanchez Arrojo encaja mejor que en ningun otro el dictado de *recien nacido*.»

«Y con tal titulo entiéndase que es venido al mundo de la gloria, del sacrificio, de la heroicidad, por providencial suceso en el que debió morir veinte veces, y si no lo hizo fué porque su alma, de temple inconcebible, se aferró á lo que de cuerpo dejaron los desalmados asesinos de Mindanao, los fieros disciplinarios, que cambiando la dirección noble de las armas que les rehabilitaba, en vez de contener á la chusma mora, despedazaron al grupo cristiano que les mandaba, envileciéndose más con la generosa é inocente sangre derramada.»

«Sanchez Arrojo murió acribillado de heridas, á pesar de probar con hechos lo bien que encaja en él su segundo apellido. Cuando los foragidos abandonaron el fuerte Victoria, creían dejar tras si una informe masa humana, completamente sin vida; cuando llegaron al fuerte los primeros auxilios, una impresión de horror sobrecogió á los recién llegados, trocado bien pronto en respetuosa admiración; entre tanto muerto y herido inanimado, sobresalía lo que quedaba de Sanchez Arrojo, sentado sobre su mesa, chorreando de sangre, cruzadas sus acuchilladas piernas, medio envuelto en una toalla empapada en sangre su agujereado cuerpo, colgando un brazo inútil por su rotura y llevando con el otro á la boca un cigarrillo con imperturbable serenidad. Daban deseos de prosternarse ante tanta y tan horrible grandeza.»

«La ciencia recompuso lo que destrozó la barbarie, y hoy tenemos hombre; mejor dicho, tenemos héroe; una de esas figuras ante las que se descubre quien las encuentra en su camino, porque Sanchez Arrojo, ese inválido de cuerpo roto, pero de espíritu entero, viene á ser para los españoles como esas banderas que admiramos en los templos, hechas giros y acusando en cada una de sus hilachas un timbre glorioso para la Patria.»

## INFORMACION TELEGRAFICA

Madrid 18.—El «Diario oficial del ministerio de la Guerra» publica una real orden suspendiendo la recluta voluntaria para Cuba. Solo se admitirán los voluntarios que presenten los reclutadores cuyas proposiciones fueron aprobadas el 10 del actual.

Dichos reclutadores podrán rescindir sus compromisos, si lo creen conveniente á sus intereses, respecto á los voluntarios alistados para Cuba.

—Telegrafian de Washington que Mr. Day comisionado por Mr. Mac-Kinlev para estudiar la situación de Cuba, ha dicho que le bastarán dos ó tres semanas para realizar su cometido, prometiendo evadirse de las in-

fluencias apasionadas, parciales y adictas al separatismo.

—El general Weyler comunica desde santa Clara lo siguiente:

«El general Linares batió al enemigo, haciéndole siete muertos y siete prisioneros, y destruyendo una prefectura y talleres. La columna tuvo seis heridos de tropa.

El regimiento de la Habana dispersó á las partidas locales de Holguín, destruyendo una prefectura y haciendo tres muertos.

Como resultado de esta operación se han presentado muchas personas. La columna tuvo un oficial y tres de tropa heridos.

La columna del general Luque, en reconocimientos por diversos puntos, hizo bastantes bajas al enemigo. Nosotros tuvimos un muerto.

El batallón de Tarifa en reconocimientos por Las Damas sorprendió una prefectura, matando al titulado gobernador Leoncio Lamadrid, que fué identificado.

Fuerzas de Garelano, Isabel II, Murcia, Alavá, Vizcaya, Extremadura y Princesa hicieron reconocimientos, causando 24 muertos al enemigo y haciéndole prisioneros. Cogieron dos prefecturas, resultando muertos un prefecto y un titulado teniente, apoderándose de cartas y documentos del enemigo. Nosotros tuvimos 5 heridos.

Los batallones de las Navas, Llerena, Asturias, Luzon, Antequera, Saboya, Zaragoza y guerrillas de Sagua hicieron reconocimientos por Ciegos y Montoro, causando 33 muertos al enemigo, cogiéndole armas y documentos y destruyéndole prefecturas. Nosotros tuvimos 7 heridos.

El general Prats, en combinación con varias columnas, destruyó prefecturas y recursos del enemigo en Santa Teresa, San Diego y la Ciénaga, haciéndole 30 muertos, entre los cuales figuran el titulado capitán Juan García, ayudante que fué de Máximo Gomez, y el titulado teniente Daniel Santos.

Resumen: que desde el parte del día 13 matamos 97 rebeldes, hicimos 12 prisioneros, cogimos 212 caballos y 1,200 reses, y se presentaron 23 rebeldes á indulto.

Deduzco que pueden considerarse pacificadas Las Villas, incluso el terreno de Puerto Príncipe comprendido en el lado occidental de la trocha de Júcaro á Moron.

No me preocupa queden al lado acá de la trocha Quintín Banderas con un grupo y Máximo Gomez con otro. Ambos no lograrán repasar la trocha. Las columnas caerán sobre ellos, igual que cayeron sobre Rius Rivera y Bacallao.

La estancia de Quintín Banderas y Máximo Gomez en Las Villas nada representa. Carecen en el territorio de hombres y recursos para sostenerse mucho tiempo. Fundado en esto, ratifico que son innecesarios refuerzos, ni siquiera para cubrir bajas.»

Madrid 18.—Carecen de fundamento cuantos rumores circulen y sean propalados por esa capital suponiendo que el asunto de la agregación sufrirá entorpecimientos y demoras.

Los amigos del general Borbon se agitan mucho, pero está en el convencimiento de todo el mundo que nada conseguirán.

El decreto de la agregación quedará resuelto de mañana á pasado, según la resolución propuesta por el Consejo de Estado en su informe.

—El secretario de Estado de los Estados Unidos, Mr. Sherman, ha declarado que á los ciudadanos americanos residentes pa-

cíficamente en Cuba les protegerá, pero nó á los que cometan actos hostiles á España prevaleiéndose de su nacionalidad. «Estos, ha añadido, tendrán que aceptar las consecuencias de su conducta.»

—«El Correo,» ocupándose del telegrama del general Weyler dando por pacificadas las provincias de la Habana, Pinar, Matanzas y Las Villas, dice que esa pacificación no basta para que el presupuesto de Cuba en el año 1897-98 haya de ascender á 100 millones de pesetas; por todo lo cual, añade, la gente no se convence de esa pacificación porque no percibe sus efectos.

En estas condiciones, agrega «El Correo,» aunque la gente viese hoy iluminadas y adornadas las fachadas de los centros oficiales en celebración de las buenas noticias telegrafadas por el general Weyler, no decidiría alegrarse ni tomar en serio tales victorias.

—Mañana saldrán para Washington los representantes españoles en el Congreso postal internacional de aquella ciudad señores Lozabal y Flores, inspector de ambulancias y jefe del negociado internacional de Correos respectivamente.

—Puede darse por fracasada la intentona realizada por el Gobierno cerca de la Cámara de Comercio y el Circulo de la Union Mercantil para presentar una candidatura en las próximas elecciones de concejales.

—El miércoles próximo firmará la Regente el decreto concediendo la gran cruz laureada de San Fernando al general Polavieja.

—«La Correspondencia» afirma que pasado mañana llevará el señor Cos Gayon á la firma de doña Cristina el decreto agregando á esa capital los pueblos comprendidos en el distrito de las Afueras.

—Hoy se han recibido unas cartas de Cuba dando cuenta de la triste situación en que ha quedado el poblado de Güines dos veces asaltado por los insurrectos.

Una de dichas cartas, de la que se hace eco un periódico, comunica detalles de la ruinosa influencia ejercida en Güines por los rebeldes, cuya obra destructora ha sumido en la mayor miseria á gente que vivía de renta.

Añade la carta de referencia que es espantosa el hambre que impera en dicho poblado.

Con referencia á noticias de Barcelona «La Epoca» dice que existen temores de que se produzcan trastornos al realizarse la agrupación de los pueblos del llano á Barcelona.

El colegá manifiesta la esperanza de que la parte sensata de esas poblaciones sabrá oponerse á la presión de los que sólo van á la defensa de intereses particulares.

Creemos, añade «La Epoca», que las autoridades no dejarán sorprenderse por los sucesos y procurarán evitar que se altere el orden público.

Se asegura que al reanudarse las tareas parlamentarias, los carlistas abandonarían la actitud en que se colocaron al votarse las leyes económicas.

Caracterizados carlistas con quienes hemos tenido ocasión de hablar, dicen que hasta que regrese el marqués de Cerralbo de Venecia no podrá afirmarse la actitud en que se declarará el partido ante la apertura del Parlamento.

—En los círculos políticos ha sido muy comentado el artículo publicado anoche por la «Epoca» haciendo notar que hace un año zarparon de la Península con rumbo á Cuba buques llenos de soldados en tanto que hoy avisa el general Weyler que no son necesarios

más refuerzos y que está en vías de hecho la repatriación de los soldados inutilizados para la vida activa de la campaña.

Contestando á los pesimismo del *Times* dice el diario ministerial que le convencen más las afirmaciones del marqués de Tenerife que los lamentos de plañidera de su corresponsal.

Telegrafían de Roma que, según despachos recibidos en aquella capital, han salido de Varsovia 130 polacos para alistarse en calidad de voluntarios en el ejército griego.

Han salido también para Grecia muchos italianos que proyectan asimismo inscribirse como voluntarios en las filas de los griegos.

En Viena se asegura que el Czar ha manifestado que á su juicio las potencias deben abandonar á Turquía y á Grecia á su destino, dejándolas que midan entre sí sus armas.

La catedral Basílica de Tarragona debe á la munificencia de su venerable prelado el Excmo. é Ilmo. Sr. Dr. D. Tomás Costa y Fornaguera, un valioso y artístico Pontifical de estilo bizantino, de que acaba de hacer dotación *in perpetuum* como grato recuerdo del beneficio de la salud que Dios Nuestro Señor se dignó devolverle después de la gravísima enfermedad que había puesto en eminente peligro la preciosa vida de S. E. I.

Es el indicado pontifical de rico tizú de oro á dos tonos sobre fondo imperial adamascado, doble tela morado, de un color subido terciopelado, adornado de forros seda doble del mismo color, galones, pasamanería y flecos oro fino, sobresaliendo el escudo primorosamente bordado de S. E. I. en el capillo del pluvial del Preste, como asimismo el rico broche del mismo, de plata sobredorada.

Una protestante convertida, la Srta. Ana Barnum, que acababa de fallecer en Texas (Máximo), ha dejado en su testamento los siguientes legados pios, que deben haber hecho rabiarse á los corifeos de la religión de las variaciones: pesos, 1.000, á las Hermanitas de los pobres de Baltimore...; pesos 1.000, al Asilo de huérfanos de San Vicente, ídem pesos 1.000, á la Sociedad del Sagrado Corazón ídem; pesos 1000, á la casa del Buen Pastor, Washington; pesos 1.000, á la Escuela Apostólica de San José, de Wathertow; pesos 5.000 al Colegio de Loyola, de Baltimore; pesos 25.000, á su hermano el Padre Francisco Barnum, jesuita y misionero de Alaa-ka.

—Noticias de Atenas comunican que el representante de Turquía ha entregado al Gobierno griego un *ultimatum* exigiendo que se retiren de la frontera las tropas griegas.

El generalísimo turco, partidario de una acción inmediata, invadirá la Tesalia en cuanto reciba órdenes de Constantinopla.

—Los cretenses han bombardeado nuevamente el fuerte Izzedin, pero sin conseguir que los turcos lo abandonaran.

Los insurgentes se han negado á los deseos de los almirantes de las Potencias, de que se retirasen de la península de Akrotiri.

Rusia apremia á Turquía para que declare la guerra á Grecia, evitando así el peligro de una guerra europea.

—Son vivamente discutidas las tarifas arancelarias que encarecen los artículos de gran consumo protegiendo el monopolio de unos pocos.

La prensa yankee conviene en que nunca empezó su mando un presidente con tan malos auspicios como el actual.

Dicen de Washington que el crucero americano «Narbleach» ha recibido orden de vigilar las costas de la Florida por sospechase que los laborantes preparan nuevas expediciones á Cuba.

## GACETILLA.

A las cinco de la tarde del iúnes de la presente semana, el «Círculo Católico» de obreros de esta ciudad, celebró Junta general bajo la presidencia del Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, con el fin de enterar á los asistentes del proyectado reglamento que se redactó, para la creacion y gobierno de una seccion de caridad y socorros mútuos que se intenta instalar en el referido Circulo. Despues de leida y aprobada el acta de la sesion anterior, D. Lorenzo Cardona, Tesorero de dicha sociedad, dió lectura al indicado reglamento, siendo aprobado unanimamente en su totalidad. Acto seguido, tomó la palabra nuestro venerable Prelado, pidiendo un voto de gracias á la concurrencia para la comision que de una manera tan activa y acertada, habia secundado la feliz idea iniciada por S. S. Ilma. de fundar en el espresado Circulo la importante seccion de socorros mútuos, para alivio de los sócios imposibilitados de trabajar por enfermedad. Habló despues S. S. Ilma. en un animado y persuasivo discurso sobre el estado actual de la clase obrera, demostrando con datos irrefutables que mientras los malamente titulados *redentores* de los obreros los arrastran á la desesperacion y á la barbarie, atizando el antagonismo de las clases, la Iglesia extiende sobre ellos su accion benéfica y suave y se esfuerza por todos los medios posibles para realzarlos y dignificarlos, fomentando toda idea que redunde en verdadera prosperidad de dicha clase.

Finalizado el discurso de S. S. Ilma., que fué escuchado con visibles demostraciones de aprobacion por parte de la numerosa concurrencia, repartióse á los señores asistentes un discurso muy interesante, que fué leído por S. S. Ilma. en la última velada literaria que celebró el referido centro católico y que á instancias de muchas personas condescendió el Sr. Obispo, llevado de su característica bondad, en hacerlo reimprimir, para la difusion de las saludables enseñanzas vertidas en dicho discurso.

Felicitemos al Circulo Católico, por haberse propuesto muy acertadamente llenar un vacío que se dejaba sentir en él, cual era la falta de una seccion de socorros mútuos.

La festividad de la Resurreccion del Señor, celebróse en la Catedral con el mayor esplendor y brillantez, oficiando de Pontifical nuestro Ilmo. y Rdm. Prelado, quién dió, terminado el santo Sacrificio, la Bendicion Papal á la muchedumbre de fieles que llenaba el templo. Pronunció un bello discurso sobre el Misterio que conmemoraba en aquel dia la Iglesia, el M. I. Lic. D. Roque Coll, Canónigo Magistral, ejecutando la Música de Capilla una de las mejores partituras de su repertorio.

El lunes de Pascua fueron igualmente muy solemnes los cultos celebrados en nuestra santa iglesia Catedral, asistiéndolo á ellos nuestro venerable Prelado y el M. I. Ayuntamiento. Ocupó la sagrada cátedra el Rdo. P. Manuel Carceller de la Compañía de Jesús, poniendo fin á la predicacion cuaresmal con un elocuente discurso sobre la Resurreccion del Salvador, presentandola como modelo de la nuestra y fundamen-

to de nuestra esperanza en la consecucion de nuestra felicidad eterna.

Acaban de ingresar como miembros en la benéfica sociedad «La Cruz Roja» los señores siguientes domiciliados en esta ciudad; M. I. D. Diego Trives, Dean de la S. I. Catedral de Menorca, M. I. D. Francisco Javier de Despujol, Alcalde de esta poblacion, M. I. D. José de Olives, Diputado Provincial, Dr. D. Gabriel Vila, Pbro., D. Miguel Sintes, Gerente del Banco de Ciudadela, D. José Bonet, propietario y D. José Anglada, propietario.

El «Boletin Eclesiástico» de este Obispado, publicó el lunes de esta semana un número extraordinario en que aparece una circular de nuestro Prelado, disponiendo que los señores Sacerdotes digan en la Misa la oracion *ad petendam pluviam* y que el dia festivo más inmediato á la recepcion de dicha circular se digan en todas la iglesias, terminada la Misa Mayor, las Letanias de los Santos con las demás oraciones dispuestas para estos casos.

A las seis y media de la mañana del lunes, segunda fiesta de Pascua, salió de la Catedral la procesion para llevar á los enfermos de esta poblacion la sagrada Comunión, como es costumbre de todos los años. El Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo la administró á los enfermos del Santo Hospital y el M. I. Sr. Dean á los demás enfermos de la ciudad. Muchos fieles acompañaron al Señor Sacramentado, reinando en toda esta función el mayor orden y compostura.

Ayer en las parroquias de esta ciudad se empezaron los ejercicios espirituales para los niños de ambos sexos, que el próximo domingo han de recibir por primera vez al Señor Sacramentado.

Leemos en «El Bien Público» del lunes: En la procesion de las Estaciones verificada ayer tarde llamó con justicia la atencion de los fieles el estreno de una preciosa toatalla que ceñía el cuerpo de la veneranda imágen de Nuestro Señor, conocido por el «Cristo de la Sangre».

Ha sido costeadada con limosnas de los devotos de dicha imágen y bordada por las Hermanas de la Caridad de la escuela de San José.

## Depreciación de la plata

«The Times» publica esta mañana un despacho de Lima diciendo que el gobierno peruano ante el temor de las grandes dificultades económicas que puede crear la excesiva circulacion de plata en vista de la depreciación de este metal, ha dado una orden suspendiendo la acuñación del mismo.

Además, con arreglo á la misma orden, las monedas de plata de los demás países no pondrán ser importadas en el Perú más que como mercancía, obligándose á los importadores á refundirlas por su cuenta y riesgo.

## La miseria de Andalucía

A Cádiz siguen llegando muchos obreros de los pueblos comarcanos, en demanda de sócorros, menudeando los robos de pan en varios cortijos.

Las fuerzas de la Guardia civil reconcentradas en Osuna, verificaron la prisión de 42 sujetos, como presuntos cabezas del motin ocurrido allí.

Los amotinados, bráceros hambrientos, se apoderaron de comestibles en el mercado, y de los fondos existentes en los fieltos de consumos.

Aquella poblacion está muy alarmada. Mucha gente no se atreve á salir á la calle.

La lluvia de anteayer, aunque poca, benefició algo á los campos.

## Ocurrencias.

Antes del duelo.

Dos adversarios que han de encontrarse en Pozuelo, se hallan juntos en la taquilla de la estación del Norte.

X... pide un billete de ida y vuelta.

—¿Está usted seguro de volver?—pregunta Z... asustado.

—Completamente seguro.

—En este caso, doy á usted cuantas satisfacciones pida—prosigue Z...

## CHARADA.

Un pronombre es mi primera;  
la tercera es negacion,  
y una dos tercía un vecino  
de una hermosa poblacion:

JACINTO.

Solucion á las charadas del miércoles pasado:

A la charada: O-RI-NO-CO.

Al acertijo: LA MARIPOSA.

Lo han acertado todo: Lic. Perico, J. P. y Perico.

## TELEGRAMAS.

## Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 21.—4'40 m.

Un telegrama particular de Cuba detalla varios pequeños encuentros en los cuales han sido muertos 65. Las tropas han tenido dos muertos y 20 heridos.

Las reformas se plantearán en los primeros dias de Mayo con la aquiescencia de todos los partidos de aquella isla.

Barcelona, 20 — 8'40 noche.

Interior . . . . .	64'05
Exterior . . . . .	76'97
Cubas . . . . .	78'50
Trasatlánticas . . . . .	00'00
Exterior Paris . . . . .	59'75
Cubas 90 id. . . . .	000

## VARIEDADES.

### La guardia noble de Su Santidad

La guardia noble actual del Papa no existe más que desde el principio del pontificado de Pío VII.

Antes de este soberano Pontífice, los Papas tenían, además de la guardia suiza y la guardia palatina, dos guardias nobles: la llamada «delle lance spezzate» y la «degli cavalieri della primaria nobiltà romana.»

Las dos guardias se reclutaban exclusivamente entre la nobleza romana y la de los Estados pontificios, y existieron hasta el momento de la cautividad de Pío VI, de santa y gloriosa memoria.

Pío VII fusionó las dos guardias en una sola. El Estado mayor de esta guardia se compone de un capitán-comandante y de otro capitán, ordinariamente elegidos en la Casa Altieri, a la cual la Iglesia debe el Papa Clemente X, y del abanderado hereditario de la Santa Iglesia, que es siempre el primogénito de la ilustre casa romana Patrizi.

### Los descendientes de los emperadores griegos

Ahora que tanto se habla de Grecia y de los helenos, se ha recordado que en Liverpool existe todavía una familia descendiente en línea recta de los antiguos emperadores griegos de Bizancio, los Paleólogos.

En la iglesia de Landutsh se encuentra una tumba con esta inscripción:

«Aquí yacen los restos mortales de Teodoro Paleólogo, nacido en Pesaro, en Italia, descendiente de la estirpe en imperial

de los últimos emperadores cristianos de Grecia, heredero de Camilo, de Próspero, de Teodoro, de Juan y de Tomás, segundo hermano de Constantino Paleólogo, el octavo de este nombre y el último de esta raza que reinó en Constantinopla hasta la toma de esta capital por los turcos.

»Que casó con Maria, hija de William Balls de Hadlye, en el Suffolk.

»Que tuvo de este matrimonio cinco hijos: Teodoro, Juan, Fernando, Maria y Dorotea.

»Y que salió de esta vida en Clyfton el 21 de Enero de 1636.»

Los descendientes de este Teodoro están hoy establecidos en Liverpool.

### Un tesoro comido por los ratones

Un vendedor ambulante de verduras en Milán a fuerza de hacer rodar su carrito había logrado acumular algunos millares de liras. No confiando en los Bancos, y menos aún en su mujer, solía esconder sus billetes de 100 y 1.000 liras entre el fondo de la cómoda y el último cajón de ella.

Ya constituido un bonito capital, pensó el verdulero en hacerlo producir, dándose buena vida, y al abrir su escondite vio saltar un ratoncito.

Sacó alarmado el cajón y encontró que debajo había dos magníficos nidos de ratones, los cuales se habían comido un millar de liras diarias. Del tesoro no quedaban más que pedacitos en billete sin valor.

El desgraciado vendedor de verduras afirma que los ratones le han comido cerca de 60.000 liras. Nos parece que debe haber algo de exageración.

### El cangrejo

(Problema andaluz)

Discutían varios jóvenes sobre la mayor ó menor habilidad que cada cual tenía para resolver los problemas más difíciles que pudieran presentarse.

La dirección de los globos, la cuadratura del círculo, el movimiento continuo, la piedra filosofal y las cuestiones más graves y difíciles de todas las ciencias, eran para aquellos Pitágoras poco menos que juegos de chiquillos.

Había entre ellos matemáticos notables que de memoria practicaban operaciones aritméticas con seis ú ocho cifras; otros conocían á la perfección los secretos de la Alquimia; otros de la Astronomía, y todos, en fin, los más esenciales de las Ciencias exactas.

Un Andaluz, ignorante al por mayor y tan lego en cuentas que para sumar dos cantidades pequeñas tenía que hacer la operación con los dedos, propuso á la sapiente reunión la resolución de un problema sencillo.

—Que hable Manolo, que hable Manolo—gritaron los jóvenes.

—Puz allá vá. Un cangrejo en mi pueblo subía por una pared de veinte metros. Cada hora avanzaba dos metros, pero en seguida retrocedía uno... Vamo á ver: ¿cuántas horas tardó en llegar arriba?

—¡Magnífico! ¡Magnífico!—exclamaron riendo los muchachos.

—Pero bueno... ¿cuántas tardó?

El más leido de la reunión exclamó en tono doctrinal:

Pues si subía dos metros cada hora y bajaba uno, resulta que solo subía uno. ¿La pared era de veinte metros? Pues veinte horas.

—Pue no zeño. Tardó sólo diez y nueve, porque cuando llegó al borde de la tapia se agarró y ya no bajó más. ¿Ustés creen que los cangrejos de mi pueblo son tontos?

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.  
á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

# CORONAS Y RAMOS PARA 1.<sup>A</sup> COMUNION DEVOCIONARIOS

EXTRAORDINARIO SURTIDO EN CLASES Y ENCUADERNACIONES

## ESTAMPAS

## CRUCIFIJOS

## ROSARIOS

Dirigirse á la imprenta y librería de «El Vigia».